
「市長と語る会」

滑川東地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年１１月８日（月）　１９：００～２１：００

ところ：東地区公民館（５８人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

1 行政評価（ＰＤＣＡ）

従来の市役所の仕事はＰ（ＰＬＡＮ）とＤ（ＤＯ）ばかりに力が入
り、Ｃ（ＣＨＥＣＫ）とＡ（ＡＣＴＩＯＮ）の視点が欠落していたが、今
日の配布資料（財政課作成）には取組み項目の中に「ＰＤＣＡ」
が記載してあり、自分としては胸をなでおろしている。民間は相
当以前より真剣にＣ／Ａに取り組んでおり、今後市のＰＤＣＡの
取組みが進むことを期待している。

春の「市長と語る会」で寄せられたご意見、ご提言に関する進
捗状況について、今回の「秋の語る会」の場で市民の皆様にご
報告させていただくこととしています。これも、PDCAの取組み
の一つと認識しており、今後も引き続きPDCAに取り組んでま
いります。

2 新総合計画

配布資料では「現在も検討中」と記載してある。新年度まであ
まり時間がないが大丈夫か。基本計画の骨子を市民にわかり
やい形で示し、市民の意見を聞いてより良い計画にし、新年度
の予算にも反映させる必要があると思うが、現在の進捗状況を
分かり易く説明してほしい。また、基本構想で全ての項目を並
列で出すのではなく、特に優先的に力をいれなければならない
項目をピックアップして表記するなど、市民にはっきりと分かり
やすい形で示してほしい。

総合計画は全体を１０年とし、基本計画は前期５年と後期５年
に分けて計画の策定を進めているが、前期計画（５年）の間に
特に力をいれてやるものを「重点プロジェクト」として掲げていま
す。重点プロジェクトとしては、「スポーツ・健康の森公園」や
「食育」があり、これらの施策を重点的に推進していくこととして
います。

3 養鶏場建設計画

養鶏場建設計画撤回に関する署名活動に関して、集計結果
（速報値）が出たのでこの場を借りて報告するが、市全体で１
１，３７５世帯のうち８，３８２世帯（７３．４％）から署名が集まっ
ている（１０月１日現在）。東地区については、全体で２，２１０世
帯のうち１，７４６世帯（７９．０％）から署名が集まっている。今
後、１０日間くらいのうちに養鶏業者に署名書類を持参しようと
考えていると聞いている。

ご報告いただきありがとうございます。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

4
市道・市有地の管理体
制

清水町一区町内会では、市の駐車場や市道の除草を自主的
に行なっているが、市から除草剤のひとつももらえない。草刈り
だけでは不十分なので、市で除草剤を配布してもらえないか。
また、市有地の草刈りがほとんどなされていない気がするが市
の体制はどうなっているのか。町内会が日頃から市に協力して
いることを再認識してほしいが、市では市道・市有地の除草対
策についてどう考えているのか。

除草については、市職員が直営で行なうほか、シルバー人材
センター等の民間に委託して行なっています。水田、河川等の
影響を考慮し、なるべく除草剤を使わない手法で除草を行なっ
ていますが、周辺住民の皆様の快適な生活に支障がないよ
う、市道及び市有地の除草の徹底について引き続き努力して
いきます。

5
市民からの提言、要望
等

前回の「市長と語る会」で寄せられた市民の意見・要望等につ
いて、市役所の担当部署からフィードバックしていただき、合わ
せて要望等の進捗状況に関して「市長と語る会」の場で報告し
ていただいた。従来の“言いっぱなし・聞きっぱなし”の体制で
はないことがよく分かった。

職員一丸となって「３Sサービス（スマイル、スピード、親切）」を
徹底し、今後とも市民の福祉の向上に努めてまいります。

6 河川の改修
吾妻町の大町川で５０ｍくらい老朽化し傷んでいるところがあ
り、市道が川の方へズレ落ちにかかっている。出来れば来年
度にでも予算付けして改修してほしい。

整備が必要な箇所だと認識しており、来年度の実施に向けて
検討したいと思います。

7 住居表示
柳原新町に住んでいるが住居表示では常盤町の飛び地となっ
ている。何とかしてほしい。

市内でも飛び地がいろいろありますが、周辺住民の理解を得
ながら地区全体として話をすすめる必要があることでもあり、市
でもなかなか難しい問題だと認識しています。

8 河川の土砂浚渫
大町川における堆積土砂の浚渫について、苦情を言っても担
当者が現場に来て見ていくだけで何もやってくれない。市の方
でしっかりやってほしい。

河川の堆積土砂の泥上げについては、市内全域の河川を毎
年順番を決めて実施しています。予算の関係もあり、毎年実施
することはなかなか難しいですが、今後もしっかり取り組んで参
りたいと思います。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

9 除雪
福田製材所から駅裏まで融雪装置もなく、小学生の登下校時
に歩くのが大変なので、幅を広くしっかり除雪してほしい。

機械除雪により行なっており、機械の種類により幅が異なるこ
ともありますが、なるべく幅広く除雪が出来るよう今後も努力し
てまいります。

10 不法投棄
本棚や茶ダンスを福田製材所横の用水に放り込んでいく輩が
いる。市の職員が撤去を手伝ってくれ感謝しているが、こんな
ことが続くと大変困る。

今後も不法投棄防止のための啓発等を行なっていきますが、
市民の皆さまの情報提供などもあわせてよろしくお願いしま
す。

11 養鶏場建設問題

建設予定地（魚津市）の地権者が上大浦在住の方たちと聞い
たが事実か。市及び市議会として反対するにしても、水質デー
タを集めるなど根拠を示す必要があると思う。全国の同様の問
題事例を収集し適宜現況報告するなどして、市民の疑問や不
安を解消する努力を続けてほしい。

建設自体を法律で止めれるものではありませんが、飲み水へ
の影響だけでなく悪臭や鳥インフル等の多くの懸念が、市民全
体を署名活動へ向かわせているものだと認識しており、引き続
き情報収集等に努めて参ります。

12 身体障害者協会
協会と福祉課との協議会をできれば毎年開催してほしい。会員
の増強・補充に向け、市の協力をお願いしたい。毎年、新しく障
害者手帳を持たれる方との懇親・交流の場を設けてほしい。

ご提案のあった方法は福祉課にも報告し、今後の参考にさせ
ていただきます。

13 北陸新幹線整備

橋脚の建設が進んでいるが、市内では現在も未買収用地があ
るのか？また、ＪＲ滑川駅と水橋駅の間で新駅を作るような話
があると聞いたが、進捗状況と財政負担等に対する市の考え
方を問う。また、新駅の設置に係る費用を試算したものがある
と聞いた。具体的な内容と新駅設置に対する市のスタンスを教
えてほしい。

鉄道運輸機構では、引き続き円満な方向で解決できるよう交
渉を重ねているとの話を聞いており、市としても関係機関と連
携を密にしてまいります。新駅の設置については、今後の市民
の皆さまの要望の状況や政治的判断にもよるが、あくまでも請
願駅であることと、設置費用等は地元負担であることを念頭に
おいていただくことも必要です。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

14
市民交流プラザ（あいら
ぶ湯）

高齢者や障害者を対象とした無料入浴券は､銭湯料金との差
額（１００円）を払って入浴することになっているがどうにかなら
ないものか。また、市民交流プラザ事務局の体制について、
トップが下の従業員の意見をひとつも聞かないと聞いている。
そういう人には辞めてもらわなければならない。４月以降はそう
いう人を出向させないようにしてほしい。

ご意見等については、今後の参考にさせていただきます。

15 中川原地内の冠水
ほたるいかミュージアムの前の道路において、今年は１回だけ
だったが、年に何度か水がつくことがある。市と地区との話し合
いをする機会を設けてほしい。

東地区の要望として伺っており、今後具体的な話を進めさせて
いただきたいと思います。


